



し ろ や ま

令和5年7月26日
第4号
校長 鎌田 史顯

第62回ぶどう贈呈式・ぶどう給食

昭和37年9月、本沢地区でぶどう栽培が本格化した頃に「子どもたちに、本沢で採れたぶどうを食べさせたい」との熱い思いからこの行事は始まりました。ぶどう農家の皆様、地域の皆様に支えていただき、今年で62回目、本沢小の伝統行事になっています。本当にありがとうございます。

今年のぶどう贈呈式には、JA やまがた西部営農センターぶどう部会本沢支部長の三浦様、同じく副支部長の関口様、JA やまがた山形南支店長の布施様、贈呈式に向けてぶどうの手配やご準備を担当していただいた植田様、父母と教師の会の山口会長さんと久連山副会長さんにもご参加いただきました。ぶどう農家のみなさんを代表して、三浦様と布施様から、児童代表の6年村上結さんと1年和田晃駕さんにぶどうが手渡されました。



三浦支部長様贈呈の言葉



安野碧衣さんお礼の言葉



全校生で「ぶどうの実」を歌いました

児童代表 お礼の言葉

今年も、おいしいぶどうを届けてくださり、ありがとうございます。私は年に一回のこのぶどう給食が大好きです。今年もデラウェアをとっても楽しみにしていました。

本沢小学校では毎年、6年生が安芸クイーンを育てています。今年も地域の方に教えていただきながら、ジベレリン処理をしたり、房の形を整えたりと一生懸命育てています。

また、総合的な学習の時間には、本沢のぶどうについて勉強しています。ぶどうにはどんな品種があるのか、品種によって糖度や粒の大きさはどのようにちがうのかが今、気になっていくことです。今後、調べ学習を進めて疑問を解決していきたいです。

6年生はぶどう給食を食べるのが最後になるので、一粒一粒味わって食べたいと思います。今日は本当にありがとうございました。

六年 安野 碧衣

今年は、30kg、およそ200房の「おいしい本沢のデラウェア」を贈呈していただきました。給食の時に「一人1房ずつ」いただき、翌日もおいしくいただきました。本沢の子どもたちは、ぶどうは食べ慣れているので、「上手に複数の粒を食べる子」「粒を先に取ってから一気に食べる子」「皮ごとかぶりつく子」もいます。今年も報道各社（新聞社2、テレビ局3、JA広報）が取材に来ましたが、ニコニコおいしく、楽しく食べる姿がタ方のテレビに映し出されました。各テレビ局のニュース映像の多くは、インターネットでも配信されています。ぜひご覧いただきたいと思います。



給食に1房ずつ配られ、豪華なデザートになりました。給食もペロリ、ぶどうもペロリでした。多くの取材が給食時にも入りましたが、「おいしい!」「あま〜い!」「甘みがしみこむみたい!」との言葉に、贈呈式に参加していただいた方々もたいへん喜ばれ、「生産者に伝えたい」「生産者冥利に尽きる」とおっしゃっていました。

また、「皮がおいしい!」と本沢小の子どもたちは何人も皮ごと食べており、テレビの取材に「皮ごとの方がおいしく感じる」「SDGsですね」と答えていました。テレビでは「SDGs」は金色の太字で表示されていました。地元の自慢、地域の宝の意識がしっかりあることがわかりました。

1学期が終わり、いよいよ夏休み!

7月26日(水)に1学期終業式が行われました。4月からの75日間の1学期が終わり、夏休みに入ります。入学したての初々しい1年生もすっかり小学生らしくなり、6年生は最上級生として全校生をリードし、いつも手本となってくれています。8月22日(火)までの長い期間となりますので、生活リズムは崩さず、普段できないことに挑戦したり、家や家族の手伝いをしたり、しっかり勉強に取り組んだりして欲しいと思います。暑い夏に様々な良い経験をして、一回りも二回りもたくましくなったみなさんと会える日を楽しみにしています。

【8月の主な予定】

- 8月10日~16日 市小中学校閉校日(学校が留守になる期間です)※緊急連絡はメールで
- 23日(水) 2学期始業式(3校時授業で11:50下校)
- 24日(木) 委員会活動
- 28日(月) 全校朝会(教育実習生の紹介)
- 30日(水) 全校朝会(運動会結団式)・ロング昼休み



ピーマン

スイカ

学校の畑が実っています!

安芸クイーンも粒が大きくなっています!

本沢小の子どもたちは登校すると、まず畑に行きます。雨が降らない日は水やり、雑草が増えれば除草、虫は手で取っています。毎日成長を確認してきましたが、野菜は収穫の時期を迎えています。6年生が世話をしている安芸クイーンも実がどんどん大きくなっており、収穫時期がとても楽しみです。



トウモロコシ



ミニトマト



ナス



安芸クイーン

本沢小ホームページをリニューアルしました!

更新ができずにたいへんご迷惑をおかけしておりましたが、本沢小ホームページを新たに作成し、ネット上でご覧いただけるようになりました。今後一層内容の充実を図ってまいりますので、時間がある際は、ぜひご覧いただきたいと思います。

